



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 28 de noviembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: 24 Horas, La Jornada, El Sol de México, Excélsior, El Heraldo de México, Crónica, El Financiero, El Economista, Ovaciones.

Marcha de Estado tras apoyo a INE/24 Horas

Mudar las secretarías de Estado a otras entidades, la autosuficiencia en gasolina, fomentar el uso de energías limpias, reducir la pobreza, abatir el desabasto de medicinas y resolver el caso Ayotzinapa son algunas de las promesas que realizó el presidente López Obrador el 1 de diciembre de 2018... y que no se han cumplido. En su discurso inaugural, el 1 de diciembre de 2018, el mandatario presentó 100 compromisos para cumplir en el corto plazo, pero uno de los que todavía está catalogado como en proceso es el 13, sobre garantizar a los mexicanos atención médica y medicamentos gratuitos. “Comenzaremos en las unidades médicas del Seguro Social ubicadas en las zonas más pobres del país. Poco a poco se irá ampliando el programa hasta que logremos, a mediados del sexenio, establecer un sistema de salud de primera, como en Canadá o en los países nórdicos”. En noviembre de 2021, dijo que “el sueño que tenemos y que vamos a convertir en realidad es que podamos, entre todos, garantizar ese derecho a la atención médica y a los medicamentos gratuitos”, dijo el 23 de noviembre pasado.

Como desde hace años, los veteranos de lucha acudieron a apoyar a su líder/La Jornada, 24 Horas

Paseo de la Reforma fue ayer un caudal humano en el que marcharon miles de personas, entre ellas adultos mayores provenientes de todo el país, en apoyo al presidente López Obrador. Empeñosos y comprometidos con el mandatario, no se echaron para atrás y, con la experiencia de ser la compañía del tabasqueño durante décadas, se acomodaron a la orilla, sobre las banquetas, a la espera de ver de lejos a quien llamaron su líder. La mayoría de ellas y ellos, de 60 a 70 años, esperaron con calma. Algunos ya habían viajado horas y un rato más no les significó conflicto. Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, señaló que la movilización “es una muestra de que el pueblo está politizado y consciente de sus derechos individuales y colectivos”.

Suman 13 muertes por meningitis/El Sol de México, Excélsior, La Jornada, El Heraldo de México

La meningitis aséptica por hongo ya cobró la vida de 3 personas en Durango, donde hay 66 casos confirmados, informó la Secretaría de Salud del Estado. La titular de la Fiscalía General del Estado, Sonia Yadira Fragoso, asegura que ya se cuentan con pruebas físicas, así como expedientes médicos y facturas de compra de insumos, sin embargo se requiere de los resultados que arrojen las pruebas realizadas por los laboratorios de la Cofepris, a fin de determinar en qué parte de la cadena del suministro del medicamento a los pacientes ocurrió el contagio y con ello determinar responsabilidades. De acuerdo con el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, la investigación para determinar las causas del brote llevará tiempo.

Sólo 3 % de hombre se realiza vasectomía/Excélsior

En México, sólo 3% de los hombres se han practicado la vasectomía como un método definitivo para la planificación familiar. Cifra que contrasta con 45.9% de las mujeres que se han realizado la salpingoclasia, una cirugía donde se hace una oclusión tubárica bilateral para no tener más embarazos. Si bien, estos datos provienen de la Encuesta Nacional de la Dinámica Demográfica, 2018, Yolanda Varela Chávez, directora de planificación familiar del Centro Nacional de Equidad de

Género y Salud Reproductiva de la Secretaría de Salud, aseguró que son cifras que a cuatro años de distancia no han cambiado. Ante este panorama, a nivel nacional, se han intensificado las campañas gratuitas para impulsar la vasectomía sin bisturí, realizando más de 60 mil procedimientos en 2021, en todo el sector público de salud.

La epidemia de VIH/Sida, activa en el país, con más de 360 mil casos: estudios/La Jornada

La epidemia de VIH/ sida en México se mantiene activa con más de 360 mil personas que se estima viven con la infección, así como con retos significativos, pues debido al covid se redujeron las pruebas de detección en una tercera parte entre 2019 y 2021, mientras los resultados positivos aumentaron, sobre todo en los grupos de mayor riesgo, señala información del Censida. Los datos difundidos antes del Día Mundial de Lucha contra el Sida (1° de diciembre), indican que a nivel nacional se realizaron casi tres millones de exámenes en 2019 y en 2021 dos millones 100 mil. Al segundo trimestre de 2022 se efectuaron un millón 192 mil estudios, lo que, de acuerdo con especialistas, para el final del año se tendrían de nuevo alrededor de dos millones. Respecto de la positividad al virus, estadísticas de Censida refieren que con base en las pruebas que se realizan en los Centros Ambulatorios para la Prevención y Atención en Sida e Infecciones de Transmisión Sexual y los Servicios de Atención Integral Hospitalaria, el mayor aumento de casos positivos se registró entre los hombres trabajadores sexuales, con más del doble (de 4.3 a 8.9%) y en las mujeres trabajadoras sexuales pasó de 0.5 a 1.3%.

La Cofepris presidirá red iberoamericana de medicinas/La Jornada

En 1997 se creó la Red de Autoridades de Medicamentos de Iberoamérica, cuyo objetivo es que 22 países de la región intercambien información técnica y generen conocimiento que garantice el acceso a medicinas y dispositivos seguros, eficaces y de calidad. México forma parte de este mecanismo, y hace unos días fue elegido para dirigirlo, a través de la Cofepris. Información de la Secretaría de Salud destaca que en la designación se reconoció el liderazgo de la autoridad regulatoria nacional, pues durante la pandemia de COVID demostró que su Laboratorio Nacional de Referencia analizó y liberó más de 106 millones de vacunas contra el virus SARS-CoV-2, entre otros aspectos.

Detección a tiempo de cáncer de próstata salva vidas/24 Horas

Con el fin de hacer una detección oportuna del cáncer de próstata y con ello lograr que el tratamiento funcione y ataque a la enfermedad, especialistas recomendaron a los hombres, a partir de los 40 años, a acudir realizarse estudios de prevención y dejar de lado los mitos que impiden un tratamiento a tiempo. Y es que esta enfermedad tiene un 80% de probabilidad de curarse si es detectada en un estadio temprano. “Sugerimos ya a los 40 años o un poco antes porque, en el mexicano, el cáncer de próstata suele presentarse de forma agresiva a los 50 años, nosotros sugerimos medirse una vez el antígeno y acudir al urólogo a los 40 años y de ahí a los 45 o 50, dependiendo del primer resultado”. señaló la doctora Ana Scavuzzo, médico adscrito al Servicio de Urología del InCan. De acuerdo con el INSP, en México el cáncer de próstata es el tipo de cáncer más mortífero entre los hombres (9.8 muertes por cada 100 mil hombres).

Trastornos alimentarios son desórdenes mentales: UNAM/La Jornada

Los trastornos de la conducta alimentaria son desórdenes mentales que presentan quienes tienen una imagen distorsionada de su cuerpo y experimentan insatisfacción con él, por lo que modifican su alimentación. Se relacionan con la autoestima y el aislamiento social, sostiene Rocío Ivonne de la Vega Morales, académica de la Facultad de Psicología de la UNAM. Con motivo del Día Internacional de la lucha contra los Trastornos de la Conducta Alimentaria (30 de noviembre), resaltó que suelen padecerlos más las mujeres, en una proporción de 10 a uno frente a los hombres. Se trata de anorexia y bulimia nerviosa y trastorno por atracón, y los dos primeros son más recurrentes en las adolescentes, mientras el último en personas mayores de 25 años.

Células mesenquimales ayudarían a disminuir síntomas de psoriasis/Crónica

Científicos chinos realizaron un estudio donde el 35.3% de las personas mejoró hasta en un 75% y el 176% bajó los síntomas hasta en un 90% Investigadores de China encontraron que las células mesenquimales podrían ayudar a los pacientes que padecen psoriasis, al lograr disminuir la presencia de síntomas de esta enfermedad inflamatoria de la piel y autoinmune, la cual, se estima afecta a por lo menos 140 millones de personas a nivel mundial, y de los cuales 2.5 millones son mexicanos. Cabe mencionar que, la psoriasis suele aparecer entre los 15 y 35 años y con el fin de combatir la estigmatización y conocer los riesgos asociados al padecimiento, la OMS la reconoció como una enfermedad grave que requiere de un mayor conocimiento, concienciación y sensibilización.

Economía en niveles prepandemia/El Financiero

La economía mexicana perdió dinamismo en el tercer trimestre de este año, al avanzar 0.89%, la cifra más baja en un año, pero ya alcanzó los niveles previos a la pandemia, principalmente por la recuperación en la actividad comercial y en la industria manufacturera. “El año pasado había sectores que no estaban operando en su plena capacidad debido a las medidas de confinamiento por los contagios de COVID que afectaron a sectores como el comercio, servicios, las exportaciones y manufacturas, principalmente, y en el 2022 la reapertura económica impulsó la recuperación de estos segmentos”, dijo, por su parte, Gerardo Copca, director de análisis Met Análisis.

Miércoles, último día de vacuna C-19 a menores/Ovaciones

Han sido constantes los llamados a los padres de familia y tutores para llevar a los niños a inocularse este lunes 28, martes 29 y miércoles 30 de noviembre son los últimos días con que cuenta la población capitalina para llevar a vacunar contra COVID a los menores de entre 5 y 11 años, en la Ciudad de México. Sedesa, recordó que durante estos días se vacunará únicamente a estos menores en su segunda dosis de biológico Pfizer en presentación pediátrica. Para ello, deberán haber transcurrido los 21 días que se marcan como mínimo para poder concluir con el esquema; por lo que las niñas y los niños que recibieron su primera dosis el pasado 7 de noviembre podrán acudir este lunes a alguno de los 230 Centros de Salud de la Sedesa.

Mercado Sonora, foco rojo de enfermedades/Excélsior

A pesar de ser considerados focos rojos por la posible propagación de enfermedades de los animales a los seres humanos (zoonosis), la posición de CITES, es NO cerrar los llamados “mercados húmedos” que existen en el mundo, donde se vende y sacrifica todo tipo de fauna para su consumo, como es el caso del mercado de Sonora en la Ciudad de México. Ivonne Higuero, secretaria general de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES), explicó que lo que se requiere es incrementar las medidas de bioseguridad, para no afectar a las comunidades. De esta forma, se podrían evitar pandemias como la de COVID, por el virus SARS-CoV-2, que según las investigaciones pudo surgir en el mercado húmedo de Wuhan, en China, en un murciélago y después pasar al pangolín, como hospedero intermedio.

Impone Edomex marca: 335 vasectomías en un día/Ovaciones

La Secretaría de Salud estatal, en coordinación con la organización World Vasectomy, impuso récord nacional al realizar 335 vasectomías en un día y obtuvo el reconocimiento del Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva como el Primer Lugar Nacional 2021 en estos procedimientos. Esta condecoración se recibió en la Mega Jornada de Vasectomía sin Bisturí en el Centro Ceremonial Otomí, donde la dependencia estatal realiza cada año más de 4 mil cirugías de este tipo. Ambas organizaciones señalaron que estas cifras representan la colaboración entre autoridades federales, estatales y la sociedad, además de la intervención de médicos, enfermeras y promotores de Salud, lo que permitió tener un precedente, al realizar 335 procedimientos en un día y en una sede. Se impulsan campañas de vasectomías gratuitas y en 2022 organizan una celebración digital de un día de transmisión simultánea en más de 24 países, entre éstos destaca México. También, se realizó una Feria de Salud con servicios de prevención y detección de VIH e infecciones de transmisión sexual, tuberculosis, fomento de salud bucal, prevención de violencia, planificación familiar, servicios amigables para adolescentes, salud mental, adicciones, vacunación contra influenza y nutrición.

Las protestas en China contra medidas por el covid se extienden a ocho ciudades/La Jornada

Unas mil personas se concentraron en esta capital las primeras horas de este lunes, en la continuación de protestas que se extendieron a ocho ciudades chinas en contra de las restricciones de la política “cero covid” del gobierno, según agencias de prensa occidentales. Pekín prometió ayer relajar las medidas y prohibir la práctica de bloquear las puertas de los edificios en complejos residenciales, así como acelerar la reapertura de los centros comerciales y supermercados. La viceprimera ministra china, Sun Chunlan, subrayó los esfuerzos para consolidar y ampliar la contención del virus, a tres años de que comenzó la pandemia, informó la agencia oficial china Xinhua. Las autoridades insisten en actuar ante el aumento de contagios. Sólo en la capital hubo 747 casos confirmados de COVID y 3 mil 560 casos asintomáticos, contra 586 y 2 mil de hace una semana. El total de casos en todo el país era de 3 mil 748.

Repuntan contagios de covid en Argentina/Excélsior

A casi tres años de que surgió la pandemia de coronavirus, Argentina enfrenta un repunte de contagios. Ayer, en su recuento semanal, el país registró tres mil 323 contagios en los últimos siete días. Esto, por encima de los dos mil 206 de la semana previa, es decir, un aumento de 50%. A esto se suma que expertos afirmaron que probablemente el país está

registrando menos casos de los reales. “Se observa un claro aumento de casos. El valor que subió es muy bajo, pero hay una gran duda: ¿cuán representativas son las cifras con respecto a lo que efectivamente está pasando? Obviamente hay mucha subdetección de infecciones”, declaró Jorge Aliaga, físico y secretario de Planeamiento y Evaluación Institucional de la Universidad Nacional de Hurlingham, de acuerdo con el diario.

Aumenta incidencia de VSR en esta temporada/El Economista

La OPS hizo un llamado a los gobiernos y a las comunidades a implementar las medidas que sirven a prevención de las tres enfermedades que conviven estos días. Se trata de COVID, influenza que causa la gripe y el virus sincial respiratorio (VSR), que provoca bronquiolitis en los más pequeños principalmente. En la actualidad no existe un tratamiento específico para el VSR, solo medidas de atención de apoyo como oxígeno y líquidos y tampoco hay una vacuna para prevenirlo.